



NOUVELLE PERSPECTIVE

**DROITS DE L'HOMME
HUMAN RIGHTS**

ELECTION PRESIDENTIELLE

DU 15 JUILLET 2024

EN REPUBLIQUE

DU RWANDA

RAPPORT PRELIMINAIRE DE LA MISSION



www.nouvelleperspective.net



info@nouvelleperspective.net





DECLARATION POUR LES ELECTIONS GENERALES DU 15 JUILLET 2024 EN REPUBLIQUE RWANDAISE

Mesdames, Messieurs en vos rangs et grades confondus, Cher public,

Permettez-moi en quelques mots de vous parler de notre organisation avant tout propos. Nouvelle Perspective est une OING qui a vu le jour dans les années 1990 et a été légalisée en 1997 au Cameroun. À ce jour, nous avons à notre actif plus de 40 pays visités pour l'observation électorale sur les continents africain et européen. Nous remercions le président exécutif de Nouvelle Perspective, le Dr Mathias NGUE, pour son engagement constant qui nous permet de progresser, ainsi que toute l'équipe de nos experts et observateurs répartis dans le monde.

Les élections générales rwandaises du 15 juillet 2024 se sont tenues afin de renouveler pour cinq ans le mandat du président. Des élections législatives ont également eu lieu, avec plus de 500 candidats en lice pour 80 sièges.

Les élections générales du 15 juillet 2024 au Rwanda se sont tenues sous un climat de convivialité et dans le respect des institutions et de la constitution de ce pays. L'OING Nouvelle Perspective a eu l'honneur d'observer ces élections par le truchement de ses observateurs et experts internationaux venus de France, du Cameroun, du Gabon, du Togo, du Kenya et de Guinée, déployés sur le terrain.

Tout d'abord, nous tenons à remercier l'exécutif qui n'a ménagé aucun effort pour le bon déroulement de ces élections, ainsi que la NEC qui a mis tout en œuvre pour leur succès et a inclus toutes les parties prenantes au processus électoral.

Environ 9 millions d'habitants sur 14 millions de Rwandais sont inscrits pour voter, soit 2 millions de plus que lors des dernières élections, selon la Commission électorale nationale. Ce 15 juillet, à 7 heures précises, les bureaux de vote ont commencé à recevoir les citoyens venus exercer leur droit civique.

NOUVELLE PERSPECTIVE

Pour la paix, la défense des droits de l'homme, de l'enfant et la Justice Sociale sans Frontière

Autorisation n°22/RDA/HS/BAPP du 1er septembre 1997

BP 210 N'Gaoundéré, siège international

Yaoundé, Bureau International / République du Cameroun

Tél: (237) 697 050 303

Site web: www.nouvelleperspective.net / Email: info@nouvelleperspective.net



Le vote s'est globalement déroulé dans le calme ce lundi. La majorité des bureaux de vote avaient ouvert dès 7 heures du matin et ont commencé à dépouiller les résultats à partir de 15 heures, certains un peu au-delà.

Il ressort de nos observations qu'aucun incident, ni dysfonctionnement de nature à entraver l'exercice libre du droit de suffrage n'ont été notés. La mission déclare donc que le déroulement du scrutin du 15 juillet semble conforme aux normes d'une élection libre et démocratique.

La Mission d'Observation Électorale de l'OING Nouvelle Perspective félicite les autorités en charge des élections ainsi que l'ensemble du peuple rwandais pour sa maturité et son engagement en faveur de la démocratie.

En attendant la proclamation des résultats officiels du scrutin du lundi 15 juillet, la Mission invite tous les leaders politiques à appeler leurs militants et sympathisants à accepter le verdict des urnes.

Nos recommandations aux élus, ceux à qui le peuple a fait confiance, sont d'œuvrer pour l'épanouissement de ce peuple, de travailler pour leur apporter du développement et défendre valablement les projets de société qui leur ont permis d'être élus.

La mission exhorte les parties prenantes du processus électoral rwandais, en particulier la population, à toujours garder le même état d'esprit de paix et de tolérance pour les prochaines consultations électorales.

Elle réaffirme la disponibilité de l'OING Nouvelle Perspective à accompagner le peuple rwandais dans son aspiration légitime à la démocratie et au progrès.

La Mission de l'OING Nouvelle Perspective exprime ses vifs remerciements aux autorités et au peuple pour l'hospitalité dont elle bénéficie.

Voilà en quelques mots, Mesdames et Messieurs, le contenu de la déclaration de notre OING sur les élections générales du 15 juillet 2024.

Je vous remercie.

NOUVELLE PERSPECTIVE

Pour la paix, la défense des droits de l'homme, de l'enfant et la Justice Sociale sans Frontière

Autorisation n°22/RDA/HS/BAPP du 1er septembre 1997

BP 210 N°Gaoundéré, siège international

Yaoundé, Bureau International / République du Cameroun

Tél: (237) 697 050 303

Site web: www.nouvelleperspective.net / Email: info@nouvelleperspective.net